

El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Los que van a la Asamblea

El exámen de la lista de los asambleístas que por derecho propio figurarán en el cuerpo consultivo creado ya por reciente disposición es interesante en extremo, pues da ya margen para conocer que la asamblea en cuestión estará integrada por figuras de gran valía en las diferentes manifestaciones de la vida nacional, hombres cumbres del saber, de las ciencias, de las artes, de la administración, parlamentarios del viejo régimen curtidos en las lides de la derrocada política; prelados insignes; valerosos militares; primeras figuras de la honra y economía nacional, de la producción, de la industria, etc. etc.

Hasta doce ex ministros se creen figurarán por lo pronto y entre ellos figuran tan relevantes como La Cierva, Golcochea, Silló, Ortuño, Arias de Miranda y Cortezo.

Representantes de la Iglesia tales como los Arzobispos Segura, Casanova, Llandain, Vidal, Gandasegui, Meló, Domenech y Martínez y Obispos de Madrid y Barcelona.

Generales ilustres en el servicio de las armas patrias como Ardanaz Weyler, Barrera, Casa Davallillo, Soriano, Jordana, Puente, Bazán, Elda y Marvá.

La administración pública se encontrará brillantemente representada por apellidos tan prestigiosos como Tatur, Baamonde, Murillo, González Oliveros, Condeblas Lufintas, Suárez Somonte, Benjames, Madariaga, Gelabert, Vellando y Faquineto.

Figurarán también representantes de la gobernación pública tan prestigiosos como Martín Alvarez, Milans del Bosk, Barón de Vinez, Semprún, Salcedo Bermejillo y Conde de Montseny.

El Estado en su multiplicidad de elementos se hallará también representada por personas curtidas en sus diversas especialidades como Moniágu, Núñez Quijano, Buesa, Becenil, Lara Amado, Forcat y Sedano.

La Banca y Economía por Caamaño, Corral, Veigars, Lorente, Leanz, Castedo y Hermosa.

La Justicia y el Foro por Cieza Creimet, Muñoz, Clemente de Diego, Cobras, Yanguas, Montego, Morote, Golcochea, Silló, Saldaña, Jiménez y Trillo.

La acción Social y otros organismos por Pulido, Tormo, Sarabia, García Molinas, Duque de Alba, Ortuño, Peñar, Bermejo Díaz, Valle, Ballesteros, Mendiluce, Mayanda, Litarraga Conde de los Andes, Heredia, Losada, Saracodegui, Duque del Infantado Andujar, Paraiso y Torres Quevedo. La Grandeza por el Duque de T. Lesclap.

La Unión Patriótica por sus presidentes y secretarios y completando el conjunto los representantes de Ayuntamientos y los elegidos por el Gobierno.

Resulta la diferencia de formación de esta Asamblea formada en gran parte de técnicos y especializados con aquellos congresos formados por gentes políticas, exclusivamente opuestas al medio y encumbramiento propios escalando sin pudor los puestos y sinecuras del Estado.

Hecha esta exposición general iremos dando a conocer algunas de las figuras más salientes de esta Asamblea consultiva de que tanto se espera. Por hoy basta con esta anotación general.

INFOECE.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Hoy hemos saludado en ésta al ex-diputado don José Maestre Zepata.

NOTAS VARIAS

En atento B. L. M. nos comunica el Comisario Jefe del Cuerpo de Vigilancia en esta ciudad don José Ripoll Fenoll haberse posesionado del referido cargo en el que se nos ofrece.

Agradecemos su atención y le quedamos a la reciproca, reiterándole nuestro deseo que obtenga muchos éxitos en su importante cometido.

El Capitán Blood ha de ser lo imprevisto

Después de la repatriación

Arenga que el coronel del regimiento 70, dirigió a las tropas expedicionarias:

«Al regresar de Africa os doy la más afectuosa y cariñosa bienvenida en nombre de vuestros padres y en el mío, a más os felicito por vuestro ejemplar comportamiento en la campaña, pues si bien no habéis tenido que luchar con el enemigo, sí tuvisteis que sufrir las penalidades y fatigas de la misma y demostrar con vuestra actitud y conducta, que érais buenos ciudadanos y una tropa dispuesta a ser empleada con éxito en cuanto las necesidades lo hubieran exigido.

Seguir siendo excelentes ciudadanos y no olvidarse que vuestra obligación principal es la defensa de la Patria y que no solo con las armas se defiende».

Información de Marina

Pasa a la sección de este Departamento el primer contramaestre don José Moreira que desembarca del «Almirante Lobo».

—Pasan destinados a este Arsenal los teniente de Artillería de la Armada don Julio Manero, don Leopoldo Brage y don Miguel Bestard que desembarcaron de la Escuadra.

—Se destina a la Inspección de Oviedo al teniente de Artillería don José Arroyo Martínez.

—Se concede percibo de quinquenio el Auxiliar segundo de Oficial don José Martínez Aznar.

—Se concede reenganche a los suboficiales de Infantería de Marina don Juan Carreño y don Angel Pérez, sargento Pedro Martínez Conesa y músico de 2.ª Antonio Herrero.

Elección de representante en la Asamblea

El domingo día 25 a las once de la mañana celebrará sesión extraordinaria nuestra Corporación Municipal, conforme a los preceptos del artículo 17 del R. D. ley de 12 del corriente, creando la Asamblea Nacional, para designar la representación de este Ayuntamiento que ha de actuar en la elección de un representante municipal de esta provincia en la citada Asamblea.

T. S. H.

X

Acción sobre las ondas, de las influencias atmosféricas y otras

ACCION DEL ESTADO ATMOSFERICO

Se dice frecuentemente que el estado de la atmósfera, tiene una gran influencia sobre el alcance de una antena. Es preciso en todo caso, distinguir dos influencias diferentes.

1.ª La influencia directa que el estado del aire (conización, presión, temperatura, vapor de agua,) pueda tener sobre la propagación de las ondas.

2.ª La influencia indirecta que las condiciones atmosféricas pueda tener y que la hacen variar por una parte, el aislamiento de la antena y el de la tierra y por consiguiente, las oscilaciones del emisor y las de receptor de otra parte el estado de la superficie terrestre, entre el emisor y el receptor y por tanto la absorción de las ondas.

Las experiencias en las que no se han tenido en cuenta las influencias indirectas, o que no pudieron ser controladas, no pueden ser tenidas en cuenta, para la determinación de las influencias directas, es decir: que las experiencias hechas en tierra firme son inestables, por que es imposible de determinar o eliminar la influencia de las circunstancias atmosféricas, entre el receptor y el transmisor habida cuenta que no se limita a la superficie solo de la tierra, sino hasta una gran altitud de la atmósfera. Es evidente que, la mayor parte del tiempo y sobre todo en experiencias a grandes distancias es un imposible.

ACCION DE LA BRUMA

Relaciones analogas a las dichas, se producen bajo la influencia de la bruma.

El aire en tiempo de bruma, tiene una conductibilidad débil y por las mismas causas relacionadas en el párrafo anterior, no se puede aclarar esta cuestión. Es posible pero poco probable que la bruma defienda la antena contra la acción foto-éctrica de los rayos luminosos y obra así favorablemente. Es también posible, que los efluvios de la antena, y la ionización del aire, así producidos, sean reducidos por la bruma y los electrones sean inmovilizados, por las partículas de la misma. Las experiencias de laboratorio hechas con bobinas y bruma artificial, no han dado luz alguna en cuestión.

Cartagena.

SELFE

BOXEO

La velada pugilística en el teatro Principal el próximo domingo se ajustará al siguiente programa:

Montoyo, de Alicante contra Godínez de esta ciudad,

Mendoza, de Cartagena contra Gómez, de Alicante (revancha).

Chispa, de Cartagena contra Navarro catalán.

Emilio de ésta contra Tormo, valenciano.

Se hacen gestiones para que el árbitro sea uno recién venido a esta ciudad, pero en caso que no diera el resultado apetecible arbitraré Latorre I, campeón de Levante.

Asistirán al match el delegado y presidente de la Federación.

Don Andrés Palacios Gabarrón

ha fallecido a las tres de la tarde de hoy a los 79 años de edad

corfortado con los SS. Sacramentos y la Bendición de S. S.

R. I. P.

Su aflijida hermana política doña Juana Fernández Muñillo, sobrinos doña Gabriela, doña Teresa y don Juan Gómez Palacios y don Carlos Palacios García (ausente); sobrinos políticos doña Amparo Manzano, doña Leonor Guerrero (ausente) y don Manuel Anaya, y demás familia

al participar a sus amistades tan sensible pérdida, les ruegan encomienden su alma a Dios y asistan a la conducción del cadáver que tendrá lugar mañana tarde a las cuatro, desde la casa mortuoria, Jara, 32, al cementerio de Ntra. Sra. de los Remedios, por cuyo favor les quedarán agradecidos.

INFORMACIONES DE ULTIMA HORA

(De nuestro corresponsal en Madrid)

La Gaceta inserta una disposición creando la comisión de representantes de Gobernación, Fomento y del Automóvil Club para la causa de transportes mecánicos que redacte el reglamento que abarque todos los aspectos de la circulación urbana e interurbana.

—Probablemente no se facilitará a la prensa la lista de los asambleístas hasta esta noche.

—En la Audiencia de Madrid se ha presentado un escrito por representación del ex alcalde señor Conde de Vilellano pidiendo que no se considere comprendidos al actual alcalde señor Semprun y al concejal señor Cuartero en el decreto de amnistia para los delitos de prensa promulgado el día 13, porque este solo se refiere a los profesionales del periodismo y los querellados hicieron a los informadores las declaraciones que motivaron las querellas.

Se espera con curiosidad la decisión de la Sala.

—Dicen de Tetuán que en la orden general del Ejército se ha publicado el expediente para la concesión de la laureada al comandante Gallarza por su heroico comportamiento al auxiliar al destacamento de Coba Darsa en Julio de 1924.

—Han marchado a Ceuta para embarcar en el vapor correo la compañía expedicionaria del regimiento Ordenes Militares que regresa a la Península.

—Tetuán. Son muchas las personas que se proponen acudir a Ceuta para recibir a los Reyes. Reina gran entusiasmo.

—Logroño. Bajo la presidencia de señor obispo se ha celebrado la asamblea de los sindicatos agrarios católicos.

Asistieron 144 sindicatos con sus banderas. Se pronunciaron discursos ex-

pre-ivos.

Según la Memoria presentada, durante el año la Federación tuvo un movimiento de fondos superior a 23 millones de pesetas.

—Santiago. En la carretera de Noya el automóvil que guiaba Clemente Riva, al tomar una curva cayó rodando por una pendiente de siete metros de altura.

El sacerdote don Antonio Peinado que viajaba en el coche y residia habitualmente en Madrid quedó muerto Riva y el chófer fueron confundidos.

—Valladolid. En una fábrica de colas de la calle de Tenerias se produjo un incendio que destruyó parte del edificio y produjo gran alarma.

En los trabajos de extinción el capataz de los bomberos Pedro Martín cayó desde una azotea al pati quedando en gravísimo estado.

—Roma. El Papa ha enviado un telegrama bendiciendo a los que tomaron parte en la Semana Social de Florencia.

—Londres. Ha fallecido Lord Hamilton, exprimer lord del Almirantazgo y exministro en la India.

—Paris. La prensa insiste en que muy pronto será llamado a Moscú el embajador soviético Rakowski.

—La Haya. El diputado Izermán se encontró en la playa de Kikluin una botella conteniendo el papel firmado al parecer por los aviadores Nungesser y Coly.

El documento se ha fotografiado y se ha enviado a Paris.

—En la playa próxima al Cabo Griz Nez se ha encontrado restos de un avión desconocido.

—Nueva York. Han llegado a Saokane once aviones que participaron en el concurso del Derby Aéreo, pertenecientes a las categorías A y B.